AZNAR EXPONE SU PROGRAMA DE GOBIERNO.PROBLEMAS : DESEMPLEO Y UNION CON EUROPA.

¿ EXISTE UN PACTO GONZALEZ- AZNAR ?.
HACIA UNA OPOSICION DE GUANTE BLANCO.

José Maria Aznar es un hombre frio, un político de frases poco brillantes. Al exponer esta mañana ante el Congreso su programa de gobierno para los próximos cuatro años no hizo ningun esfuerzo en ofrecer otra imagen.

Aznar prefiere el diálogo, la negociación, - en los que es un político dure, paciente, correose - a la tribuna de oraderes, a los mátines populares. Esa ha sido la forma en la que ha ido escalando el poder a lo large de diez años, primero como gobernador de la región de Castilla y luego como lider de la eposición. En esas dos gunciones ha demostrado ser un ejecutivo y a veces un cirujano, al que no tiembla el pulso una vez tomada la decisión, tras la negociación con les adversarios.

Una hora y media duró la exposición de su programa, que apenas sorprendió a los diputados. Al terminar hubo breves aplausos en la bancada del partido gubernamental y sus aliados y silencio en les escaños de la izquierda opositora.

Pué más bien un índice de problemas y objetivos centrado en los problemas económicos: centención del gasto público, control problemas y reduccion del déficit, reforma del sistema fiscal, creación de empleo, fomento de la empresa privada, privatizaciones, consolidacion del sistema de seguridad social y pensiones.

Dentro de ese marco, el económico, se refirió a la "nueva ordenación territorial" de España, la federalización del parte Estado,
una palabra que no empaeó. Prefirió decir que en la Constitución de
1978 se reconecem y respeta la diversidad y heterogeneidad regionales, y que a lo largo de 16 años se ha ido avanzando en ese sentido,
mediante acuerdos políticos, "siempre ampliamente consensuados por
los partidos".

Durante su gobierno lo que se hará, dijo es desarrollar los estatutos regionales, intensificando los traspasos y transferencias de funciones, entre ellas la financiación desarrollar. "Hoy cada región autonómica dispone del 25 % de los ingresos para gastarlos en sus necesidades. El tope se elevará al 30 %, pero los gobiernos regionales no sólo tendrán el derecho a gastarlos, sino el deber de dar cuenta a sus votantes de cómo los gastan y a no endeudarse.

pitieron varias veces: diálogo y empleo. Necesidad de diálogo con todos los partidos, para negociar acuerdos parlamentarios sobre materias conceetas, sanidad, educación, lucha contra el terrorismo, reforma fiscal, seguridad social. Y sobre todo formulas para reducir el desempleo: "España tiene los mayores percentajes de toda Europa de desempleados (23 %) y de empleados temporales z y precarios (39 % del total de los que trabajan).

Una sorpresa : ni una sola referencia crítica a los 13 años de gobierno de Felipe Gonzalez. Sólo una frase : "asumiré todo lo válido que reciba del pasado". Con lo que se confirmaría que en la entrevista mantenida hace dos semanas entre Gonzalez y Aznar hubo acuerdo en no revisar los temas urticantes de la gobernación socialista (la corrupción, la guerra sucia) y "dar vuelta a la página".

En la segunda parte del debâte en la que intervendră

Felipe Gonzalez quizăs empiece a confirmarse de la existencia de tal acuerdo. Ese formidable orddor parlamentario que
es Felipe Gonzalez dară una respuesta opesitora de guante blanco
al programa de gobierno, inagurando una etapa de "crîtica constructiva".

No hay duda que Gonzalez coincide con le expuesto per Aznar en manual la sesión matutina. Que la gran prioridad de España es la plena incorporación al proyecto de la union económica y monetaria Europea, el no perder el tren europeo que se pendrá en marcha el 1 de enere de 1999. Lo que exige medidas durisimas de contención del gasto publico y reduccion del déficit. achicamiento del Estado, privatización de empresas públicas, "aunque conservando la presencia del Estado en determinades sectores vitales que, eso sí, deben ser saneados".

Cara y seca, gobierno-oposición, de una misma moneda. Habrá un debate, pero dentro de unos límites pactados. Y mañana a mediodia José Maria Aznar será elegido Emisma por el Congreso (En como Presidente del Gobierno.